

La Realidad de la Resurrección

Luis O. Arocha

4 de Abril, 2010

[Iglesia Bautista de la Gracia](#)

Santiago, República Dominicana

INTRODUCCION

Un día como hoy, hace unos 1980 años, sucedió un evento nunca visto y que transformó la historia por completo. Ese evento es la resurrección de Jesucristo. La Biblia enseña explícitamente que Jesucristo fue crucificado, murió, fue enterrado y al tercer día resucitó.

La Biblia también enseña que este evento es céntrico y fundamental para la fe cristiana. Si Cristo está muerto, el cristianismo está muerto. Si Cristo está vivo, entonces el cristianismo está vivo.

1 Corintios 15.17

¹⁷ *y si Cristo no resucitó, vuestra fe es vana; aún estáis en vuestros pecados.*

Sin la resurrección de Jesucristo, no hay salvador, no hay perdón de pecados y no hay esperanza de una vida eterna. Sin la resurrección, Jesús sería otro hombre muerto quien no nos podría ayudar hoy, ni cuando venga la hora de la muerte. En otras palabras, sin la resurrección de Jesús, los millones que hoy adoran a Jesús como Dios, serían unos ignorantes y su esperanza de ellos mismos ser resucitados para una vida eterna sería una fantasía, pues estarían confiando en un hombre muerto para darles vida.

Es una doctrina sumamente importante, pues todo en la fe cristiana depende de ella.

Aun siendo una doctrina tan importante y evidente en las Escrituras, muchos la descartan como pura fantasía y aun algunos que profesan ser creyentes la descartan o minimizan su importancia.

Desde el mismo día de este grandioso acontecimiento hasta el día de hoy, muchos han dudado y objetado la resurrección de Jesús. La mayoría de las personas piensa que en cuanto a la resurrección, todo el peso cae sobre los creyentes para que prueben su realidad. Pero no es el caso, también si alguien rehúsa creer en la resurrección de Jesús, debe producir una explicación alternativa coherente y consistente con los hechos.

A propósito de la fecha, vamos a tomar esta ocasión para evaluar las principales objeciones a la doctrina de la resurrección y darles respuesta bíblica, circunstancial e histórica y concluiremos con comentarios sobre su efecto e importancia para nosotros. Mi ruego es que esto les proteja contra vientos de falsas doctrinas, fortaleciendo su confianza y admiración por el Cristo resucitado.

OBJECIONES

- **Su cuerpo fue robado**

- Dios mismo se encarga de que en la Biblia misma haya un gran número de detalles que reafirman la certeza de la resurrección
- Para asegurarse de que los discípulos no se robaran el cuerpo de Jesús, los principales sacerdotes y los fariseos pidieron guardias para vigilar el sepulcro y Pilato se lo concedió.
- No obstante, al Jesús haber resucitado realmente, la misma medida de protección contra robo es evidencia de la resurrección.

- **Mateo 28.11-15**

¹¹ Mientras ellas iban, he aquí unos de la guardia fueron a la ciudad, y dieron aviso a los principales sacerdotes de todas las cosas que habían acontecido. ¹² Y reunidos con los ancianos, y habido consejo, dieron mucho dinero a los soldados, ¹³ diciendo: Decid vosotros: Sus discípulos vinieron de noche, y lo hurtaron, estando nosotros dormidos. ¹⁴ Y si esto lo oyere el gobernador, nosotros le persuadiremos, y os pondremos a salvo. ¹⁵ Y ellos, tomando el dinero, hicieron como se les había instruido. Este dicho se ha divulgado entre los judíos hasta el día de hoy.

- Esta fue la primera explicación alternativa que quisieron dar a la resurrección y nos dice algo sobre la naturaleza del rechazo de la resurrección. Los fariseos y sacerdotes debieron haber caído en arrepentimiento, pero admitir la resurrección tiene grandes implicaciones.
- Otro detalle bíblico lo encontramos en el relato de Juan. (Lienzos bien doblados)

- **Juan 20.5-7**

⁵ Y bajándose a mirar, vio los lienzos puestos allí, pero no entró. ⁶ Luego llegó Simón Pedro tras él, y entró en el sepulcro, y vio los lienzos puestos allí, ⁷ y el sudario, que había estado sobre la cabeza de Jesús, no puesto con los lienzos, sino enrollado en un lugar aparte.

- Como era costumbre en aquellos días, el cadáver fue enrollado en lienzos. No conozco muy bien la profesión de robo de cadáveres, pero me parece lógico que si alguien habría de robarse el cadáver de un sepulcro protegido por soldados romanos, es lógico que los ladrones no se tomarían el tiempo para organizar los lienzos cuidadosamente y enrollar el sudario.

- Finalmente, más de 500 personas testificaron haberlo visto vivo después de la resurrección.
- **Jesús no murió en la cruz, sino que desmayó**
 - Algunos están de acuerdo que Jesús salió vivo de la tumba porque en realidad no llegó a morir.
 - Alegan que aunque Jesús fue azotado brutalmente y crucificado, no llegó a morir, sino que quedó inconsciente. Fue dado por muerto, colocado dentro de un sepulcro y que al tercer día ya se había recuperado lo suficiente para salir caminando.
 - También en este punto los detalles bíblicos y circunstanciales no permiten tal interpretación.
 - La crucifixión era un método de ejecución muy popular entre los romanos. Es lógico asumir que estos soldados eran expertos en este oficio o podían determinar si una persona estaba inconsciente o realmente fallecido.
 - **Juan 19.32-35**
³² Vinieron, pues, los soldados, y quebraron las piernas al primero, y asimismo al otro que había sido crucificado con él. ³³ Mas cuando llegaron a Jesús, como le vieron ya muerto, no le quebraron las piernas. ³⁴ Pero uno de los soldados le abrió el costado con una lanza, y al instante salió sangre y agua.
 - Los soldados no se conformaron con verlo “aparentemente” muerto, sino que le traspasaron el costado con una lanza. Ciertamente, fue un experto quien lo declaró muerto.
 - Adicionalmente, suponiendo que aun con los azotes, la crucifixión y la lanza en el costado no lo hubieran matado, ¿cómo se explica que la piedra fue removida? ya que varias mujeres saludables no la hubiesen podido abrir, mucho menos un hombre en la condición que hubiese estado Jesús.
- **Fue alucinación o superstición**
 - Otros están de acuerdo que el cuerpo no pudo haber sido robado ni que un hombre expuesto a la crucifixión romana hubiese sobrevivido, sino que argumentan que las supuestas apariciones de Jesús no fueron más que alucinaciones de sus discípulos.
 - Si sólo una persona hubiese sido testigo de su resurrección, tal alternativa sería bastante aceptable. Las alucinaciones son de carácter privado, pero más de 500 personas reportaron haber visto a Jesús resucitado. Las alucinaciones no funcionan así.

- Además, las supuestas alucinaciones se detuvieron 40 días después. Esto simplemente no funcionan así.
 - Es muy común pensar que nosotros, quienes vivimos en un mundo moderno con mayor conocimiento científico, somos más inteligentes y que las personas de antes estaban muy inclinadas a creer en mitos y milagros como el caso de la resurrección. Esto muestra lo que CS Lewis llama “arrogancia cronológica.”
 - Estudiosos del tema han analizado las culturas y creencias de aquellos tiempos y para los griegos y los judíos era inconcebible la resurrección. Lo fue evidente en la resistencia de Tomás y otros en creer. Además, cuando Pablo habla a los atenienses sobre el evangelio en Hechos 17, se nos dice que cuando Pablo les habló sobre la resurrección de Jesús, unos se burlaban y otros no quisieron escucharle más.
 - Como hoy día, la resurrección no era algo consistente con su forma de ver las cosas. En el primer siglo se levantaron muchos supuestos Mesías, pero en ninguno de estos casos hay ni la más mínima mención de la resurrección de su líder. Y es evidente por qué. Porque la resurrección es algo comprobable.
 - En cuanto a las supuestas alucinaciones y supersticiones, las Escrituras dan muchos detalles que obligan a concluir que Jesús resucitó y apareció a diferentes personas en cuerpo físico.
 - Sus discípulos se aferraron a sus pies
 - Maria Magdalena se aferró a sus vestidos
 - Tomás tocó sus heridas
 - Comió pescado
- **Es un invento de sus seguidores.**
 - Por último, la otra explicación alternativa es que simplemente los seguidores de Jesús se pusieron de acuerdo para mentir sobre la resurrección.
 - Los discípulos fueron transformados
 - Antes de la resurrección los discípulos eran hombres temerosos y en ocasiones hasta cobardes. Hubiese sido imposible que continuaran proclamando las doctrinas de Jesús si no hubiese resucitado, ya que la proclamación de estas verdades era sumamente peligroso.
 - Lo que transformó a Pablo, enemigo de los cristianos, fue un encuentro con el Cristo resucitado

- El testimonio de los apóstoles no fue sólo de palabra sino en hechos
 - Blaise Pascal decía: Yo lo creo a los testigos que le vuelan la cabeza
 - Casi todos los apóstoles y líderes de la iglesia cristiana del primer siglo perdieron su vida por causa de su fe. Es difícil creer que tal sacrificio se haga para defender una mentira que ellos mismos se inventaron.
 - Había testigos para confirmar su resurrección a cualquiera
 - **1 Corintios 15.3-6**
³ Porque primeramente os he enseñado lo que asimismo recibí: Que Cristo murió por nuestros pecados, conforme a las Escrituras; ⁴ y que fue sepultado, y que resucitó al tercer día, conforme a las Escrituras; ⁵ y que apareció a Cefas, y después a los doce. ⁶ Después apareció a más de quinientos hermanos a la vez, de los cuales muchos viven aún, y otros ya duermen.
- Los primeros testigos fueron mujeres. Ellas descubrieron la tumba vacía.
 - El testimonio de mujeres no era admisible ni respetado en esa cultura. Si el relato hubiese sido un invento, no se hubiesen inventado que fueron mujeres quienes descubrieron la tumba vacía.

Ningún evento histórico puede ser probado como se prueban cosas en un laboratorio. No obstante, la resurrección de Jesús es un hecho histórico con mucho más evidencia que muchos otros hechos de la historia que aceptamos con facilidad. No hay manera de explicar el nacimiento y rápido crecimiento de la iglesia cristiana en el primer siglo aparte de la resurrección. En muchos aspectos el cristianismo es contrario a la cultura y forma de pensar de las personas del primer siglo y no hay otra explicación para el repentino y dramático cambio de cosmovisión de tantas personas de diferentes nacionalidades en tan poco tiempo.

SU IMPORTANCIA

Le da peso a las palabras de Jesús

- Si Jesucristo no resucitó de entre los muertos, no hay por qué hacer caso a nada de lo que dijo, pero si Jesús resucitó, entonces eso hace que todo lo que dijo, sea digno de tu consideración y aceptación. Jesús predijo su resurrección y cumplió su palabra. La resurrección es evidencia que las enseñanzas de Jesús son verdad y dignas de nuestra confianza. La resurrección de Jesús nos da confianza en sus otras promesas. El juicio final viene. El reposo de los creyentes será una realidad.

- **Hechos de los Apóstoles 17.30-31**

³⁰ Pero Dios, habiendo pasado por alto los tiempos de esta ignorancia, ahora manda a todos los hombres en todo lugar, que se arrepientan; ³¹ por cuanto ha establecido un día en el cual juzgará al mundo con justicia, por aquel varón a quien designó, dando fe a todos con haberle levantado de los muertos.

Es Garantía de Nuestra Resurrección

- Dios promete a los creyentes que la muerte no es nuestro fin, sino que en el día final, todo el que ha creído en el Hijo de Dios será resucitado. Pero esto no es sólo una promesa por cumplirse, sino que en Cristo ya se ha empezado a cumplir y eso garantiza que se cumplirá en todos.

- **1 Corintios 15.20-23**

²⁰ Mas ahora Cristo ha resucitado de los muertos; primicias de los que durmieron es hecho. ²¹ Porque por cuanto la muerte entró por un hombre, también por un hombre la resurrección de los muertos. ²² Porque así como en Adán todos mueren, también en Cristo todos serán vivificados. ²³ Pero cada uno en su debido orden: Cristo, las primicias; luego los que son de Cristo, en su venida.

Nos Fortalece en medio de las Aflicciones

- Le da sentido a resistir en las aflicciones y tentaciones sabiendo que la lucha no es en vano.
 - Muchos de nosotros hemos pasado o estamos pasando por tiempos de grande adversidad o tentación. Ese fue el caso del apóstol Pablo también. Tuvo que pasar muchísimas aflicciones siendo perseguido, apedreado, azotado, encarcelado y muchas otras pruebas. ¿Por qué no abandonó la fe?
 - **1 Corintios 15.32**

³² Si como hombre batallé en Efeso contra fieras, ¿qué me aprovecha? Si los muertos no resucitan, comamos y bebamos, porque mañana moriremos.
 - La lucha de la vida cristiana no tiene sentido si no hay resurrección para nosotros. Si lo único que hay es esta vida, entonces dejemos de luchar y dediquémonos a comer y beber porque esta vida es corta.
 - Pero, como Cristo resucitó, nuestra resurrección también es segura. Así que, si estás pasando por grandes pruebas y no sabes si vas a resistir hasta el final, no dejes de mirar la resurrección. Todo esfuerzo, toda lucha, toda prueba, tendrá sentido cuando

estés vestido de tu cuerpo glorificado en gloria con Cristo. No te rindas mi hermano

Hay bastante evidencia a favor de la resurrección de Jesús que lo confirma como Hijo de Dios. El peso acumulativo de toda la evidencia no es concluyente, pero da una base razonable para que demos ese último paso de fe y nos postremos y confesemos como el incrédulo Tomás: ¡Señor mío, y Dios mío!